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记者从周口市邮政局了解到!

!"#$

年我

市共投递
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万封信件! 去年这一数据是

+%,(!#

万封! 这些信件中! 各类商业信函最

多"

市邮政局相关工作人员表示! 由于手机

和电脑的普及!市民的家书已经不多" #我们

投递的信件中!银行的信用卡账单$保险公司

的广告$ 商场会员的促销信等商业信函一直

在增加%"

有着
,

年投递信件工作经验的曲东明表

示!现在周口不少小区没有设置信箱!给他们

的工作带来很大不便"

&有些小区的门卫负责!我们投递信件还

比较轻松'有些小区的门卫不代收!我们投递

信件就很困难( %曲东明说)
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&在我居住的小区里!单元楼门口不远处

设置了一排邮箱!基本没用!多数都坏了" %市

民李女士说!实在没用!早就该拆了"

李女士告诉记者*&

,

年前!我家就有一个

信箱!但我从来没从信箱取过信) 手机+网络

通信早已取代手写信件" %

不过
#,

年前! 李女士与丈夫谈恋爱时!

写信是他们之间最常用也是最重要的联系方

式"

李女士回忆说!当时用手机还比较奢侈!

经常出差的她便和丈夫保持着信件联系" 每

次在等待一封饱含爱意的信件时! 两人的心

中都充满了甜蜜" &等待信件的过程中!我们

都把快乐和期盼的感觉延续了" 现在用短信

交流!虽然很快!但却少了等待的快乐%"

李女士最后一次写信还是在
#---

年 "

&自从有了手机和电脑后!写信的那份耐心就

没了" %李女士告诉记者!&曾经是写信让我和

丈夫得以顺利交流感情! 后来变成了手机短

信和
..

聊天"挺怀念当时写信的情景!但是

已不可能重现" %
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周口市区没有信箱的小区多不多, 现在

信箱的作用还大不大, 昨日!记者走进多个小

区进行了解)

记者在位于工农路的康馨家园小区发

现!这里没有信箱) 门卫告诉记者*&我们小区

没有信箱!如果有业主的快递!我们都让快递

员和业主联系) 如果是信件!没有联系电话我

们也不代收!让投递员自己找) %

市区黄河路上的亿丰君悦小区是一个新建

的小区!小区里几栋单元楼下也没有设置信箱)

投递员到小区送平信!一般放到小区门卫处!让

这里的居民去取) &现在很少人写信了!收到的

基本上都是商业信函) %门卫对记者说)

中州大道上的汇林凤凰城是个大型小

区!每户居民在单元楼门前都配有一个信箱)

&我们小区每家每户都有信箱!不过利用率不

高) 有快递的话! 都是快递员直接和业主联

系!让业主下楼取) %物业工作人员说)

七一路上的五交化家属院是一个老旧小

区!居民李先生告诉记者*&小区没有信箱!来

了信件$快递都是先放在门卫那里!然后居民

自己去取) %

通过走访!记者得出这样一个结论*由于

信箱的利用率不高! 周口市区除了一些高档

小区在每栋单元楼门口设置信箱作为业主收

取报纸之用外! 老旧小区的信箱都已不再使

用或早已拆除)
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这两个月! 市民王女士为了一封信生了

不少闷气) &儿子往家寄了一封信!可两个月

了!我还没收到!因为整个小区都没有信箱) %

王女士住在市区工农路上的一个小区!

两个多月前!她
$'

岁的儿子应征入伍!去了

新疆) &部队鼓励新兵写信和家人联系) %王女

士告诉记者)

王女士心想!寄信虽然麻烦点!但书信联

系能更深刻地保存记忆) &十几年前!我弟弟

在东北当兵!我就和弟弟通了
%

年信) 现在拿

出当年的信!读起时都会很激动) %王女士很

赞同部队的这个建议)

于是!王女士开始给儿子写信!一连写了

好几封) &可是我却一直收不到孩子的来信!

这时候我才发现我们家楼下没有信箱! 整个

小区都没有) 后来儿子打来电话!问我收到信

没有) %王女士有点儿着急!&一封都没收到) %

王女士特意找到小区门卫询问! 门卫告

诉她!小区没有信箱!他们也不代收信件)

&现在写信的人的确少了!可小区就因为

这可以不设信箱吗, %王女士很不理解)
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这样的信箱在小区里并不多见
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住房和城乡建设部!国家质量监督

检验检疫总局联合发布的"住宅设计规

范#$

!&$!

年
'

月
$

日开始实施%规定&

新建住宅必须每套配套设置信报箱'

国家邮政局普遍服务司副司长杨

骏曾表示&开发企业未设计或未设置信

报箱的住宅项目&将不能通过初期相关

审批和分户验收(

!&&)

年
$!

月&河南省人民政府办

公厅转发"省建设厅邮政管理局邮政公

司关于加强城镇居民楼房住宅区邮政

信报箱群$间%建设意见的通知#(

"通知#要求 &努力实现
!&&'

年
$

月
$

日以后新建成的城镇居民楼房!住

宅区信报箱覆盖率达到
$&&?

)

!&&'

年

年底各省辖市城镇居民楼房!住宅区信

报箱整体覆盖率达到
,&?

以上 &

!&&-

年年底达到
)&?

以上&

!&$&

年年底达到

-&?

以上(

"通知#明确规定&各级建设行政主

管部门要将信报箱群$间%建设纳入监

督管理范围( 各建筑工程质量监管部

门!监理单位要将信报箱群$间%设施纳

入施工监管范围& 对未按图施工的&不

予签发合格证( 城镇居民楼房!住宅区

建设项目竣工验收时& 要将信报箱群

$间% 作为竣工验收的一项内容一并验

收备案(

!&$!

年
$$

月
!-

日&河南省第十一

届人大常委会第三十次会议高票通过

了"河南省邮政条例#( "条例#共
)

章

*'

条& 将从
!&$+

年
+

月
$

日起正式施

行(

"条例 #规定 &信报箱建设要实现

*三同时+&已建住宅的信报箱补建由建

设单位负责&信报箱的日常维修由住宅

楼的产权人或者其委托的物业管理单

位负责&费用在住宅专项维修资金中列

支(

此外&"邮政法# 及相关细则规定&

邮政设施属于小区的配套设施&如果建

设城市新区,独立工矿区!开发区!住宅

区的邮政设施不到位&小区业主可以找

小区的开发单位或建设单位解决邮政

设施配套问题(

小区业主可以动用小区维修基金

设置信箱&由业委会开会讨论信箱设置

的地点!数量以及所需费用&设置方案

形成后&业主进行投票表决&超过三分

之二就可动用维修基金设置信箱(

如果小区没有成立业委会&可由小

区物业部门牵头&讨论设置方案&然后

在小区内公布& 并通知业主进行投票&

参加投票的业主需超过全体业主数的

二分之一&赞同票数超过投票业主数二

分之一时&同样可动用维修基金设置信

箱(
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